

Buscan concertar un frente amplio independentista

Escrito por Rebecca Banuchi

Lunes, 07 de Diciembre de 2015 09:35



Los miembros de diversas organizaciones políticas que promueven principalmente la independencia para Puerto Rico se reunieron este domingo con la intención de abrir el camino para establecer un frente común que permita acabar con el dominio que, hace décadas, comparten el Partido Popular Democrático (PPD) y el Partido Nuevo Progresista (PNP) en los procesos electorales.

Algunas de las principales figuras del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), del Partido del Pueblo Trabajador (PPT), del Movimiento Unión Soberanista (MUS) y del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), coincidieron en la necesidad de establecer estrategias de manera concertada para acabar con la supremacía del bipartidismo, aunque de inmediato no pudieron establecer claramente cuándo y hasta dónde podrían concretarse esas alianzas.

“Debemos proponernos como meta que, en el 2020, vayamos todos unidos (a las urnas). Eso tiene un efecto multiplicador, aunque seamos 100,000 entre nosotros, si logramos unir todos esos sectores, tenemos a las mujeres, a los afrodescendientes, a la comunidad LGBTT, a los trabajadores, a los cooperativistas, a los sindicalistas, a los soberanistas... Eso tendría un efecto multiplicador brutal”, expresó Wilma Reverón, copresidenta del MINH.

“Creo seriamente que, si tenemos un compromiso con nuestra patria, si somos desprendidos,

Buscan concertar un frente amplio independentista

Escrito por Rebecca Banuchi

Lunes, 07 de Diciembre de 2015 09:35

generosos, capaces de dejar atrás tanta cosa pequeña y nimiedad, que no tiene importancia alguna, que lo que hace es que nos desune, nos desenfoca y le hace el trabajo al enemigo, entonces seríamos capaces de aportar al país una fuerza política que pueda tomar el país para llevar a cabo ese programa político que preparemos de aquí al 2020”, añadió.

En la actividad, denominada Mesa de Diálogo Patriótico y celebrada en el Teatro de la Facultad de Derecho de la Universidad Interamericana, en Hato Rey, participaron también Fernando Martín, vicepresidente ejecutivo del PIP; Rafael Bernabe, quien por segunda ocasión figura como candidato a la gobernación por el PPT, y María de Lourdes Guzmán, presidenta del MUS.

De las organizaciones presentes, solo el PIP y el PPT presentarán candidatos a puestos electivos en las elecciones generales del 2016.

Al culminar la exposición de cada uno de los líderes políticos, algunos de los presentes cuestionaron por qué habría que esperar cinco años más para buscar la conciliación de los grupos independentistas, y no aprovechar la coyuntura electoral actual.

“¿Dónde residen los obstáculos que evitan que, para el 2016, se hubiera dado algún tipo de acuerdo y por qué seguimos posponiendo para el 2020? ¿Por qué estamos donde mismo estamos o casi donde mismo estamos?”, planteó un miembro del público, que se identificó como Rey Seguro.

En tanto, el licenciado Arturo Hernández, candidato a la gobernación del MUS durante los pasados comicios, resaltó la dificultad que enfrentan los partidos de minoría para tener suficientes funcionarios de colegio en los eventos electorales para supervisar los procesos.

Esa situación, recordó Hernández, provocó que en las pasadas elecciones, la senadora independentista, María de Lourdes Santiago, acumulara durante el recuento cerca de 10,000 votos adicionales a los contabilizados el día del evento electoral. El ex candidato del MUS instó a las colectividades presentes a organizar a sus militantes para dar ese tipo de apoyo el día de los comicios a quienes participen en la elección.

Buscan concertar un frente amplio independentista

Escrito por Rebecca Banuchi

Lunes, 07 de Diciembre de 2015 09:35

En tanto, la socióloga Marcia Rivera, también presente entre el público, destacó al igual que otros ponentes la necesidad de enmendar la Ley Electoral para desarrollar un sistema realmente inclusivo y que brinde una verdadera representación a los partidos minoritarios.

No obstante, sostuvo que ese objetivo no podría cumplirse si antes no se logra una mayor representación de esos grupos en la Asamblea Legislativa. Por ello, urgió a los partidos que postularán candidatos a llegar a entendidos en puestos como los senadores de distrito para unir fuerzas y obtener esos escaños.

“La candidatura de senador por distrito es una candidatura que nos permitiría, si se trabaja colectivamente y con ganas, podríamos sacar cinco, seis, ocho senadores por distrito, y los tenemos metidos adentro (en la Legislatura)... Los dos partidos que van a las elecciones tienen que ponerse de acuerdo, por los menos, en la candidatura de senador por distrito, ojalá se pudieran poner de acuerdo en otras, porque nunca vamos a tener una estrategia para tener una nueva ley electoral... Tendríamos entonces una estrategia de costo plazo hacia las elecciones del 2016”, puntualizó Rivera, experta en procesos electorales.

Fuente: Primera Hora